
IO sono un artista dei laboratori della Comunità di Sant’Egidio e sono molto felice 
che la nostra ultima mostra sia oggi qui a Tor Bella Monaca. 
Per me il laboratorio è non solo un modo di passare il mio tempo con gli amici e 
fare arte ma è un antidoto alla solitudine. 
Quando arrivo al laboratorio io creo.  
Arrivo, saluto, mi metto a lavorare e creo. 
In molti vengono a visitarci. Il bello è che siamo tutti amici noi del laboratorio. Ma 
lo diventano anche quelli che passano per pochi minuti. È l’amicizia che cambia 
tutto.  
Noi condividiamo momenti creando. Noi riflettiamo. Noi ci rilassiamo…..Il 
mondo fuori del laboratorio è frettoloso. Ti fa innervosire.  Quando entro al 
laboratorio trovo un’atmosfera rilassata e piena di stimoli…… 
Allora riesco a concentrarmi e so di poter riuscire ad essere un artista. Questa è per 
me l’arte: RIUSCIRE AD ESPRIMERE ME nel bene. Quello che penso e quello 
che voglio. Riuscire a LANCIARE MESSAGGI. 
Io lo dico senza falsa modestia, le opere che abbiamo fatto, sono un messaggio 
forte. Io spero che arrivi DIRETTO ALLA GENTE. 
Il senso ultimo di quello che creo è che LA NORMALITA’ È SOGGETTIVA. 
Nulla deve impedirmi di vivere normalmente e di creare quello che penso. Né a 
me né a nessun altro. È quello che è successo in questa esposizione: 
DIS/(slash)INTEGRATION.  
E la disintegrazione è: Razzismo - Alzare muri -Non curarsi dell’ambiente 
E poi l’APOROFOBIA….la paura dei poveri.  
Noi oggi abbiamo già l’esperienza. Queste cose portano alla dittatura e alla 
distruzione. Nessuna cura del creato porta alla fine del mondo, Come è successo 
agli abitanti dell’Isola di Pasqua. L’omologazione porta alla dittatura e porta alla 
guerra, e oggi la vediamo, vediamo povera gente costretta a fuggire e vediamo la 
distruzione che la guerra comporta. 
Più o meno è quello che ho voluto dire con le mie opere qui esposte.  
Penso che ogni opera di questa mostra….ogni parola, esprime chiaramente ciò che 
crediamo e speriamo.  
Abbattere i muri – Accogliere - Prendersi cura - PACE. Questi sono i nostri 
verbi e il nostro messaggio che esprimiamo con la bellezza. Anche io con le mie 
difficoltà e nel mio piccolo vorrei cambiare il mondo. Penso che ci riusciremo.  


